

TOP 10 OSTIE D'RACISS DE CHEZ NOUS !



WWW.APATRIDESANONYMES.INFO

UNE BROCHURE PUBLIÉE PAR
LES APATRIDES ANONYMES

POURQUOI UNE CAMPAGNE OSTIE D'RACISS

Les Apatrides anonymes dénoncent depuis longtemps les lois sécuritaires et les politiques paranoïaques en immigration qui persécutent les personnes migrantes et ont souvent pour résultat de séparer des familles et de briser des rêves de reconstruction d'une vie. C'est pourquoi nous lançons une campagne visant à dévoiler les voix et les visages du racisme au Québec et au Canada. Ceux qui alimentent, par leur haine et leur propos, les préjugés et la peur de l'autre.

Notre objectif consiste à montrer du doigt et à dénoncer les gens et les institutions qui se doivent de l'être parce que leurs gestes mesquins, leurs écrits ou leurs dires dégoulinent d'un racisme larvé désormais trop répandu et largement accepté par une bonne partie de la population. Les grands raciss bien de chez nous!

LE RACISME AU CANADA EN 2009-2010

Tous les jours, des individus et des institutions racistes opèrent autour de nous et contribuent à nous diviser, à nous exclure et à repousser sans cesse les limites de ce qui est acceptable. Le gouvernement vote des lois, déporte, emprisonne et renvoie des gens vers la torture, les flics appliquent des lois racistes et effectuent du profilage racial tandis que les éditorialistes, en bonne courroie de transmission de cette violence institutionnalisée, stigmatisent des gens et des populations entières, et ce, en toute impunité.

VOTEZ EN LIGNE !

Ce qui suit constitue notre « Top 10 des plus pires » raciss, sans position spécifique. Nous vous invitons à voter (et oui !) sur la position que chacun des nominés ci-dessous devrait se mériter (1 étant le « plus pire »). Le vote populaire s'exprimera à : www.apatridesanonymes.info.

STEPHEN HARPER ET LE PARTI CONSERVATEUR

Si le racisme était une pathologie — ce qui n'est malheureusement et évidemment pas le cas ; il s'agit bien d'un schème de pensée volontaire, souvent érigé en système — le premier ministre du Canada et son parti en seraient gravement atteints. Parmi les symptômes, on retrouverait, entre autres : paranoïa sécuritaire, qui se traduit la plupart du temps par le fait de voir une menace chez toute personne qui n'est pas blanche et chrétienne pratiquante ; divers comportements douteux tels l'obsession et l'acharnement contre toute personne qui n'est pas blanche et chrétienne pratiquante ; négation de sa pathologie, en la minimisant ou lui donnant un autre nom ou une autre définition. En vrac, quelques méfaits du PC et de sa tête de bonhomme Playmobil : vote contre la Déclaration des Nations unies sur les droits des peuples autochtones (sur 147 pays, seul le Canada, les États-Unis, l'Australie et la Nouvelle Zélande ont voté contre) ; introduction d'une nouvelle loi des certificats de sécurité quasi-identique à l'ancienne, perpétuant ainsi ce régime raciste de justice à deux vitesses ; refus obstiné de rapatrier Omar Khadr et Abousfian Abdelrazik ; premier gouvernement à couper les vivres à l'Autorité palestinienne après l'élection du Hamas, appui sans réserve à l'offensive israélienne dans la bande de Gaza et au Liban...



LAWRENCE CANNON

En tant que ministre des Affaires étrangères, il ne cesse de nous étonner par ses décisions unilatéralement stupides et contraires à nos lois, à notre constitution, aux chartes, aux recommandations de ses fonctionnaires et aux jugements des tribunaux. On peut mentionner, en vrac, le refus de participer à une réunion des Nations unies pour combattre le racisme, son blocage délibéré du rapatriement d'Abdelrazik, l'immobilisme arrogant dans le dossier d'Omar Khadr qui pourrait toujours à Guantanamo, l'indifférence face aux déboires de Suaad Hagi Mohamud qui a été injustement emprisonnée au Kenya en raison de sa photo de passeport qui ne lui ressemblerait pas assez, etc. Ces trois Canadiennes sont innocentes et... canadiennes, mais le ministre a refusé d'utiliser son pouvoir discrétionnaire pour les aider à se sortir du pétrin. Par contre, Brenda Martin, bonne et gentille Blanche anglo-saxonne avec un nom anglais « normal » (elle a seulement été reconnue coupable de fraude et de blanchiment d'argent au Mexique), a eu droit à un rapatriement sur un appareil nolisé par le gouvernement.



JASON KENNEY

Il l'a récemment reconnu : « Je plaide coupable, je suis raciste », lors d'une visite à l'université McGill fin 2009. En tant que ministre de l'Immigration, il est effectivement coupable : des récents mauvais traitements réservés aux migrantes srilankaises en Colombie-Britannique, du refus d'accorder le séjour au Canada à George Galloway, des coupures de subventions arbitraires à de nombreux organismes, dont la Fédération Canado-arabe, Alternatives et Kairos, des changements pour le pire dans le statut de travailleur migrant (tout en mettant de la pression pour inclure davantage de demandeurs dans cette catégorie), de la levée des moratoires sur les retours au Burundi, au Rwanda et au Liberia, de son refus de reconnaître les déserteurs américains comme des réfugiés. On lui doit de nombreux commentaires douteux, notamment sur le conflit israélo-palestinien (le Hezbollah serait nazi) ou sur les nombreux demandeurs de statut qu'il décrit comme des profiteurs qui abuseraient d'un système trop généreux.



« JE PLAIDE COUPABLE, JE SUIS RACISTE. »
— JASON KENNEY

MINISTÈRE DES AFFAIRES INDIENNES ET DU NORD CANADIEN

Ce ministère ainsi que son ministre Chuck Strahl (depuis août 2007) est, on s'en doute, celui qui est chargé d'appliquer la Loi sur les Indiens, une loi coloniale raciste qui date de 1876 pour « gouverner » tous les services et programmes qui s'adressent aux peuples autochtones. La loi avait pour but la « promotion de l'assimilation des Indiens à la société non indienne ». Le ministère contrôle les ressources et les terres des peuples autochtones, en plus de l'argent qu'ils en tirent. Non seulement c'est paternaliste, mais c'est du vol, et cela dure depuis des centaines d'années. Et c'est ce même ministère qui laisse des communautés autochtones entières sans eau courante ni électricité: des conditions dignes du tiers-monde, dans un pays du G8! Finalement, c'est aussi ce ministère qui est responsable d'un génocide culturel et de politiques racistes contre des générations d'enfants autochtones enlevés de leurs communautés pour être placés dans le système des pensionnats indiens, financés par le gouvernement et gérés par l'Église. Et la cerise sur le sundae: à la clôture du dernier du sommet du G20 à Pittsburgh, Stephen Harper déclarait, sans rire: « Nous [le Canada] n'avons aucun passé colonial »!



AGENCE DES SERVICES FRONTALIERS DU CANADA (ASFC)

Cet organe gouvernemental voit à l'intégrité et à l'étanchéité de nos frontières. L'agence coupe des réserves amérindiennes en deux, suspecte les Arabes d'être des terroristes, les LatinoAS d'être des « demandeurs non légitimes », les Tchèques de ne pas être des « touristes authentiques ». Elle les fait poireauter aux douanes, les interroge des heures durant, les refoule. L'agence s'est récemment militarisée, effectuant des rafles surprises dans des lieux de travail, arrêtant et menottant tout ressortissant « douteux ». L'ASFC s'occupe aussi de la logistique des renvois. Bref, elle est le centre opérationnel de nos politiques racistes.



harcèlement et le profilage des réfugiés, immigrantes et sans-statut – sont responsables de l'infiltration de communautés migrantes et de groupes politiques; interviennent dans le processus de sélection des réfugiés, des immigrantes et des

visiteuses; créent des dossiers incriminants et erronés sur certaines personnes; menacent des réfugiés ou résidentes permanentes afin qu'ils et elles espionnent leur propre communauté. La GRC, comme le SCRS, a été sévèrement blâmée par le juge O'Connor en 2006 pour la déportation et la torture de Maher Arar, alors que dans son rapport, il recommandait également la tenue d'une enquête dans les cas El-Maati, Nouredine et Al Malki. Finalement, on ne peut passer sous silence leur implication dans la mascarade des certificats de sécurité, avec son lot d'irrégularités: preuves secrètes, témoignages obtenus sous la pression et la torture, coulage dans les médias.

LE SERVICE DE POLICE DE LA VILLE DE MONTRÉAL (SPVM)

Le SPVM est une organisation puissante et quasi indépendante de tout contrôle politique et administratif. Dans les 20 dernières années, elle est responsable de la mort d'une quarantaine de personnes, dont une bonne part de citoyens issus de l'immigration, allant d'Anthony Griffin à Fredy Vilanueva, en passant par Martin Suazo et Mohamed Annas Benis.

Dans tous ces dossiers, les policiers assassins n'ont jamais fait face à la justice ou ont été acquittés. En parallèle, le SPVM a développé une politique de discrimination systématique en trois volets incluant le profilage social (visant les gens de la rue), le profilage politique (visant les militants et militantes) et évidemment le profilage racial. Les statistiques, issues des chiffres mêmes des PDQ, sont éloquentes: en 2006-2007, à Rivière-des-Prairies, 59% des arrestations concernaient des Noirs alors qu'ils ne composent que 18% de la population de l'arrondissement! Tandis qu'à l'autre bout de l'île, à Ste-Anne-de-Bellevue, les Noirs qui ne sont qu'1% de la population étaient victimes de 13% des interpellations... Il faut savoir que toutes les plaintes pour profilage racial déposées devant la Commission des droits de la personne sont vigoureusement contestées par le SPVM, avec l'appui actif de la Ville de Montréal.



LA FRATERNITÉ DES POLICIERS ET DES POLICIÈRES DE MONTRÉAL (FPPM)

La FPPM est le syndicat corporatif des 4 600 flics de Montréal. Elle est très active dans la défense individuelle de ses membres accusés de meurtre, de sévices et de discrimination. Niant systématiquement tout cas de profilage racial, elle pousse l'absurde jusqu'à justifier l'action de tous ses membres, y compris le meurtre. Récemment, la FPPM a fait obstruction à l'enquête de la coroner sur la mort de Mohamed Annas Benis allant même jusqu'à obtenir une injonction pour la faire tomber! Dans le cas de l'assassinat de Fredy Vilanueva, la FPPM a rejeté la responsabilité des événements sur l'attitude des jeunes de Montréal-Nord et a dénoncé toute tentative de faire la lumière sur le meurtre. Dans la foulée, elle a dénoncé le manque d'appui des élus à Jean-Loup Lapointe et Stéphanie Pilote, la présence du maire de Montréal aux funérailles du jeune Fredy et a envoyé une mise en demeure aux médias pour leur interdire de nommer les deux policiers impliqués! En réaction

à l'annonce de la récente politique du SPVM contre le profilage racial et illicite (!), le président de la FPPM, le subtil Yves Francoeur, l'a qualifiée de « machine à produire des plaintes non fondées ». Selon lui, « après tout, la police est un organisme paramilitaire... »

« SI LES POLICIERS DOIVENT ÊTRE MIEUX FORMÉS, CE N'EST PAS POUR CHANGER D'ATTITUDE À L'ÉGARD DES COMMUNAUTÉS CULTURELLES, C'EST POUR CONNAÎTRE LE NOUVEAU VOCABULAIRE ET LES ARGUMENTS SOUVENT RETORS DONT SE SERVENT CERTAINS PROFESSIONNELS DES GROUPES DE PRESSION POUR FAIRE VALOIR DES APPARENCES DE PROFILAGE RACIAL. »

— MÉMOIRE DE LA FPPM À LA COMMISSION BOUCHARD-TAYLOR, OCTOBRE 2007

RICHARD MARTINEAU/JOURNAL DE MONTRÉAL

Islamophobe notoire, cet André Arthur du Plateau persiste et signe dans la défense de « l'homme blanc classe moyenne hétérosexuel automobiliste honnête travailleur », dont les droits seraient constamment menacés par les parades gaies, le Coran, le féminisme et la bouffe Kashmer ou Halal. Celui qui ne connaît rien, mais a une opinion sur tout, nous sert son babillage nasillard et démagogique à la radio, dans les journaux et à Télé-Québec. Ce scab est l'un des artisans majeurs de la psychose sur les accommodements raisonnables, répétant inlassablement que les terroristes sont dans le salon! Mention spéciale RACISS au JdM pour lui donner une tribune, pour ses unes sensationnalistes du genre « encore des turbans qui veulent enlever nos sapins de Noël », pour ses sondages bidons « Les Québécois sont-ils racistes? » et pour diffuser des profils avec photos de personnes migrantes recherchées.



LA RADIO POUBELLE

Issue de la trash-radio popularisée aux États-Unis, la radio poubelle carbure au mépris, à la médisance, à la discrimination et à l'ignorance. Malheureusement, le sexisme et le racisme qui sévissent sur les ondes de ces radios trouvent écho dans la population. Qu'on retrouve Jeff Fillion, André Arthur ou le « Docteur » Mailloux derrière le micro, ces ordures vous plongent dans un univers d'imbécillité, de stupidité et de médiocrité d'une ampleur difficilement concevable.

Traitant les uns de « tapette », de « b-s » ou les autres « d'islamo-terroriste », ces pseudo-animateurs cherchent avant tout la cote d'écoute. Ils sont prêts à tout dire pour faire du fric, mais surtout à défendre devant les tribunaux leur diarrhée verbale au nom de la liberté d'expression. Exemple édifiant: Benoît Dutrizac demandait à Samira Laouni (candidate du NPD aux élections de 2008), lors d'une entrevue à la radio, si elle avait eu besoin de la permission de son mari pour se présenter en politique. Et d'en rajouter en disant qu'il la trouvait pas mal « sexy » avec son voile, tout en la questionnant sur le fait que n'était-il pas inhumain d'envoyer des enfants à l'école le ventre vide durant le Ramadan?! Ou encore Jeff Fillion qui, en 2003 dans le dossier de la prostitution juvénile à Québec, a accusé toute la communauté noire de Limoilou de faire partie du Wolfpack, le gang criminalisé à la tête de ce réseau de prostitution. Il avait renchéri en disant à tous les immigrantes québécoises de retourner faire leurs crimes dans leur pays d'origine...